## PROPUESTA ALTERNATIVA AL MODELO DE SEGURIDAD DEMOCRÁTICA

**Autor.** Néstor Hugo Millán

El modelo de seguridad democrática, inspirado por el actual Gobierno Nacional, ha venido concentrando sus esfuerzos en el fortalecimiento de la seguridad nacional los consiguientes efectos en materia de gasto público y de confrontación entre la Fuerza Pública y las agrupaciones ilegales, de carácter armado.

El mantenimiento del actual modelo ha generado, entonces, un desviacionismo tal de los recursos estatales que la inversión física – y sobre todo social – ha resultado considerablemente reducida.

Frente a este estado de cosas, en la investigación realizada por los profesionales Néstor Hugo Millán Mendoza y Gérman Villegas, se formuló un nuevo modelo para afrontar los problemas de inseguridad existentes en el país. Este modelo, denominado **SEGURIDAD INTEGRAL**, se constituye en una alternativa de paz con desarrollo social y reafirma la vocación civilista del Estado colombiano.

El modelo, en comento, plantea el origen de la inseguridad y la violencia como una consecuencia de nuestra historia socioeconómica, política y cultural.

De otra parte, plantea una situación de anomia como etapa de transición hacia la construcción de un modelo civilista de seguridad integral.

Finalmente, coloca la Constitución Política de Colombia como un referente jurídico para el acuerdo de un nuevo consenso social que permita el forjamiento de un nuevo liderazgo moral, democrático y pluralista.

El nuevo modelo de seguridad integral plantea, entonces, la no realización de mas crímenes de guerra como un presupuesto indispensable para la paz de Colombia.

No es el propósito de la ponencia confrontar el modelo de seguridad democrática pero, por lo menos sí, ofrecerle a la comunidad académica del país una opción diferente.